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La lettera del parroco 

Carissimi parrocchiani,  
col 2025 é iniziato un anno 
speciale: l’anno santo! E’ santo 
questo anno perché chi 
sinceramente desidera 
convertirsi e seguire il Signore, 
ottiene una particolare grazia: 
l’indulgenza, nuovo battesimo. La 
volontà di cambiamento deve 
essere concreta e reale: il 
pellegrinaggio, il passaggio dalla 
porta santa e soprattutto la 
Confessione e la preghiera per 
l’intenzione del Papa come 
appartenenza alla grande 
famiglia della Chiesa cattolica la 
esprimono nel modo migliore. 
L’anno santo costituisce una 
straordinaria opportunità per i 
fedeli, ma è anche stimolo alla 
riflessione per tutti gli altri: perché 
non considerare il valore positivo 
da un punto di vista umano, 
sociale, culturale del Vangelo. 
L’anno santo coinvolge, credenti 
e non credenti: ai primi offre 
l’occasione di consolidare la fede 
ed essere più coraggiosi nella 
testimonianza ed ai secondi di 
aprire gli occhi e vedere la 
positività del messaggio 
evangelico che ha al centro la 
persona umana. Per questo 
l’auspicio inaugurale vale doppio. 
Buon 2025 e buon anno santo a 
tutti. 
Ministeri ed accoglienza delle 
suore imeldine 
Si tratta di un anno il 2025 che 
iniziamo ‘alla grande’ 
accogliendo un grande dono: la 

disponibilità al servizio della 
comunità di due nostri 
parrocchiani. Infatti il 26 gennaio 
prossimo in cattedrale i nostri 
parrocchiani Gianluca Bruni ed 
Elisabetta Martinelli-Baistrocchi 
riceveranno un ministero. 
Gianluca diventerà accolito 
raggiungendo così un’altra tappa 
nel suo cammino verso il 
diaconato ed Elisabetta sarà 
istituita catechista. Elisabetta fa 
parte del primo gruppo di persone 
che in diocesi vengono istituiti 
catechisti: si tratta di un ministero 
recentemente introdotto da Papa 
Francesco. Siamo grati al 
Signore di questa disponibilità 
che arricchisce la nostra 
comunità e ci ricordano che vale 
la pena impegnarsi per essa: è un 
servizio al Signore ed al Vangelo! 
Un servizio al Vangelo svolto 
dalla comunità delle suore 
imeldine che nello scorso mese di 
dicembre che si é stabilita nella 
territorio della nostra parrocchia: 
benvenute!  
2 febbraio: s.Messa col 
vescovo 
Un inizio dell’anno 
particolarmente ricco: oltre ai 
ministeri il 2 febbraio alle 10,30 
accoglieremo il Vescovo che 
viene a benedire i locali rinnovati 
della nostra parrocchia. Come 
noto di è trattato di un lavoro reso 
possibile dal superbonus 110%. 
La ristrutturazione è stata 
tecnicamente possibile grazie al 
contributo decisivo di tanti esperti 

che volontariamente si sono dati 
da fare districando la complicata 
burocrazia del 110. Grazie 
all’Ing.Orsini, all’Architetto Anna 
Bizzarri, al rag.Pellicelli, alla 
grandissima Beatrice Medici-
Ghirini ed al decisivo contributo 
dello studio Capitani-Picone. Ora 
la nostra parrocchia è, come si 
dice, ‘gas-free’, senza gas. Con i 
nuovi serramenti, il nuovo tetto, il 
cappotto ed il nuovo impianto 
fotovoltaico tutto è ‘elettrico’ e 
‘pulito’. Recentemente abbiamo 
pure rifatto il riscaldamento in 
chiesa ed aggiustato il tetto. La 
parrocchia non sono i muri e gli 
ambienti, lo so bene, ma tutto ciò 
deve essere stimolo per costruire 
davvero una comunità che vive la 
fraternità del vangelo. Anche la 
proposta di andare a Roma in 
pellegrinaggio favorisce il 
raggiungimento di tale obiettivo. 
E’ l’augurio e l’impegno per l’anno 
santo! 
Don Francesco 

DOMENICA 26 GENNAIO ore 
18,30 IN CATTEDRALE 

S.MESSA con l’istituzione di 
Gian Luca Bruni (accolito) ed 

Elisabetta Martinelli-
Baistrocchi (catechista)  

DOMENICA 2 FEBBRAIO ore 
10,30 S.MESSA DEL 

VESCOVO  PER FINE LAVORI 
SUPERBONUS 110% 

http://www.parrocchiasanpaoloparma.it/


PREGHIAMO PER 
I NOSTRI MORTI 

Lo scorso 21 
dicembre, se n’è 
andato Giovanni 
Montagna di anni 87, 
abitante in via Del 
Garda,1.  Giovanni, 
accompagnato da familiari e amici, 
ha avuto la benedizione il 24 
dicembre vigilia di Natale. 

SACRAMENTI A S.PAOLO 
La scorsa domenica 8 dicembre, 
solennità dell’Immacolata 

concezione, 
durante la 
s.Messa delle 
ore 10,00 ha 
ricevuto il 

Sacramento 
del Battesimo 

Ginevra 
Formaggini-

Trombi.  A lei, 
divenuta figlia 

di Dio ed alla sua famiglia vanno i 
migliori auguri di tutta la nostra 
comunità 
Consiglio pastorale di Gian Luca 
Bruni 
Il giorno 6 dicembre 2024, ad ore 

21, si riunito il 
Consiglio 

Pastorale della 
Nuova 

Parrocchia 
“Visitazione di 
Maria”, presso 

i locali parrocchiali della chiesa di 
San Paolo, con il seguente ordine 
del giorno: • preparazione della 
visita del Vescovo a conclusione 
della visita pastorale; • dimissioni 
consiglio ANSPI; • valutazioni 
animazione della S. Messa da parte 
dei bimbi/genitori del catechismo; • 
Rosario del martedì; • varie ed 
eventuali; Sono presenti tutti i 
membri del Consiglio ad eccezione 
di di Marco Vissani, Enrica Malpeli, 
Elisabetta Martinelli e Nicola 
Baistrocchi, tutti assenti giustificati. 
Dopo i saluti di prammatica e gli 
auguri di buon compleanno a 
Gloria, don Francesco ricorda 
l’imminente anniversario della 
scomparsa di Luigi Cornelli, 
invitando i membri del Consiglio 
Pastorale a partecipare alla Santa 
Messa in suo ricordo che si terrà il 
prossimo 21 dicembre, ad ore 
18.30. Il parroco introduce quindi i 
lavori del Consiglio, passando 

all’esame del primo argomento 
posto all’ordine del giorno, ossia 
l’imminente visita del Vescovo, 
presso la parrocchia, che si terrà il 
prossimo 13 dicembre 2024 a 
conclusione della visita pastorale 
iniziata nel 2017, che ha visto 
mons. Enrico Solmi far visita alla 
nostra comunità nel mese di marzo 
del 2019. Si tratta di un incontro che 
vedrà la partecipazione anche dei 
consigli pastorali del vicariato.  
Don Francesco informa il consiglio 
che don Daniele Bonini, vicario di 
zona, ha fatto pervenire una lettera, 
che si allega, contenente una 
riflessione sull’incontro, seguito da 
alcune domande volte a consentire 
una riflessione ad ogni consiglio 
pastorale partecipante all’incontro. 
Letta la lettera, segue la 
discussione del Consiglio e la 
risposta alle domande.  
1) Quali punti di forza e quali 

fragilità nelle vostre Nuove 

Parrocchie?  

I membri del consiglio ravvisano, 
tra i punti di forza, l’esistenza di 
volontari per tutte le varie iniziative 
portate avanti dalla comunità, la 
possibilità di celebrare 
ordinariamente ben cinque messe 
festive. L’introduzione della Santa 
Messe feriale mattutina che si 
aggiunge a quella serale. Punto di 
fragilità è ritenuto unanimemente il 
poco spazio dedicato al 
Sacramento della penitenza, a cui è 
possibile accedere dal lunedì al 
sabato dalle ore 18 alle ore 18:30, 
presso la Chiesa di San Paolo.  
2) Quali novità ritenete siano 
emerse e meritevoli di essere 
segnalate?  
Su tale aspetto, i membri del 
consiglio concordano che tra le 
novità emerse dopo la visita 
pastorale di Mons. Solmi siano da 
segnalare: la realizzazione del San 
Paolo Festival, iniziativa 
comunitaria giunta quest’anno alla 
sua terza edizione, l’esecuzione dei 
lavori di manutenzione 
straordinaria della Scuola Media 
che hanno  consentito di 
rimodernare il complesso 
parrocchiale, l’animazione della 
Santa Messa domenicale da parte 
dei bambini dei gruppi del 
catechismo, che ha portato ad un 
maggior coinvolgimento dei 
genitori, l’adorazione comunitaria 
serale mensile e la recita 
settimanale del rosario “online”.  

3) Quali urgenze in vista di una 
“comunione missionaria” per il 
nostro vicariato?  
In merito alle urgenze, il consiglio 
condivide l’attuale mancanza di 
comunicazione tra parrocchie del 
vicariato sugli eventi ospitati od 
organizzati, evidenziata da 
Romano Casetti, ravvisando in tale 
carenza una lacuna da colmare per 
favorire l’auspicata “comunione 
missionaria”.  
4) Quale “conversione” per l’anno 
santo (cfr. Lettera Pastorale 
“Costruire speranza…seguendo la 
geografia di Papa Francesco”)  
Nella convinzione che alla 
conversione si possa giungere solo 
tramite la preghiera, il Consiglio 
condivide la proposta di Vittorio 
Zanlari di approfittare degli “eventi” 
previsti dal giubileo, per 
organizzare dei momenti di 
preghiera specifici, insieme alle 
parrocchie del vicariato. In 
particolare, il Consiglio si propone 
di organizzare un momento di 
preghiera in occasione del 
“Giubileo degli ammalati e del 
Mondo della Sanità”, che si terrà il 
5 e 6 aprile. Il Consiglio condivide 
inoltre la necessità di riscoprire 
l’importanza del sacramento della 
penitenza, partecipando anche alle 
celebrazioni penitenziali 
comunitarie, come quella prevista 
per il prossimo giovedì 19. Si passa 
poi al secondo punto all’ordine del 
giorno. Don Francesco relaziona il 
Consiglio in merito alle intervenute 
dimissioni dell’intero consiglio di 
amministrazione dell’Anspi ed al 
conseguente subentro 
dell’associazione CSI nella 
gestione del bar parrocchiale. 
Gloria Mosca chiede se gli attuali 
volontari che gestiscono il bar 
potrebbero valutare la possibilità di 
svolgere la propria attività 
nell’ambito dell’Anspi. In proposito, 
viene data risposta negativa da don 
Francesco, avendo già verificato la 
possibilità con i diretti interessati. 
Considerata l’attuale presenza del 
CSI che garantisce la gestione del 
bar, don Francesco chiede ai 
membri del Consiglio se ritengono 
opportuno ridare impulso alla 
attività dell’Anspi. I membri del 
Consiglio rispondono 
negativamente all’unanimità.  
Vengono esaminati il terzo ed il 
quarto punto all’ordine del giorno, in 
merito alle iniziative della messa 



animata dai gruppi del catechismo 
e del rosario del martedì. In merito 
alla prima, si ravvisa una generale 
impressione positiva, 
evidenziandosi un aumento di 
presenza dei genitori dei bambini 
del catechismo anche se il 
coinvolgimento dei genitori appare 
limitato a quelli dei bambini che, di 
volta in volta, animano la Santa 
Messa. Per il rosario del martedì, si 
constata l’apprezzamento 
dell’iniziativa apprezzata, 
auspicando una maggiore 
partecipazione da favorire 
mediante la costante pubblicità 
presso i gruppi parrocchiali.  
Nelle “Varie ed eventuali”, Beppe 
Iamiglio comunica che il Gruppo 
Famiglie sta organizzando il 
pellegrinaggio a Roma, in 
occasione del giubileo, per i giorni 
dal 29 – 31 agosto. Don Francesco 
conferma le date del prossimo San 
Paolo Festival per il 12-14 
settembre. Alle ore 23, non 
essendoci altro da esaminare, il 
Consiglio termina i propri lavori. 
Incontro col vicariato di R. Casetti 
Il vescovo S.E. mons. Solmi ha 

convocato per 
venerdì 13 
dicembre i 
consigli pastorali 
delle parrocchie 
appartenenti al 
vicariato Parma 
San Lazzaro 
(comprende le 
parrocchie di 

Maria Immacolata, Serva di Dio 
Celestina Bottego, Visitazione della 
Beata Vergine Maria, 
Trasfigurazione e Santa Marta) per 
chiudere la visita pastorale, iniziata 
nel 2017 e conclusa con una 
celebrazione in cattedrale nel 2019, 
appena prima del lockdown. 
Nell’introduzione alla serata il 
vescovo ha ricordato che da quel 
giorno sono successe tante cose. Il 
covid ha significato anche una 
stagione feconda come creatività 
pastorale. Basta pensare ai 
tentativi di stare insieme anche 
quando non era possibile la 
vicinanza fisica. Da lì venne l'idea di 
fare un percorso sinodale molto 
semplice come Diocesi. Ma proprio 
in quel momento è arrivata la forte 
affermazione di Papa Francesco 
che voleva un sinodo universale 
sulla sinodalità. Quello che è 
emerso da questo percorso è stato 

per molti versi una conferma di 
quanto noi stavamo già facendo. 
Emergono tre parole che sono 
significative. Comunione, 
corresponsabilità e missione. 
L'essere insieme, una capacità 
nelle parrocchie, nelle unità 
pastorali di una gestione che fa 
riferimento ai tutti i doni dello spirito 
che in quella comunità ci sono. 
Tutto questo non per autocelebrarsi 
ma per muoversi verso la missione. 
Un riscontro di questo l'abbiamo 
avuto nei due anni, tre anzi, con 
questo nel quale abbiamo raccolto 
e stimolato osservazioni, contributi 
nella nostra diocesi circa il 
cammino sinodale della chiesa 
italiana. In questo momento ci  
troviamo insieme per incoraggiarci, 
ma anche fare una verifica, una 
riflessione su come è stato vissuto 
in questo vicariato questo nuovo 
percorso che la Diocesi ha preso, 
cioè del nuovo assetto della 
Diocesi, di una sinergia, di una 
corresponsabilità per la missione. 
Per favorire questa riflessione 
erano state poste quattro domande: 
Quali punti di forza o quali fragilità 
nelle vostre nuove parrocchie?  
Quali novità ritenete siano emerse 
e meritevoli di essere segnalate?  
Quali urgenze, in vista di una 
comunione missionaria per il nostro 
vicariato?  
Quale conversione per l'Anno 
Santo? 
E’ seguita poi la presentazione da 
parte dei consigli pastorali delle 
risposte a queste domande: è 
emersa da quasi tutti gli interventi 
l’esigenza di maggiore 
collaborazione fra le varie 
Parrocchie. Don Daniele Bonini alla 
fine ha fatto una sintesi degli 
interventi e alcune osservazioni. 
Dobbiamo inventare le modalità per 
raccordarsi, per essere un pochino 
più collegati. Finora abbiamo fatto 
un po' di tentativi, un po' di incontri, 
coordinando anche 
l'organizzazione. Ci stiamo 
muovendo come vicariato, nel 
senso che abbiamo creato una 
sorta di consiglio pastorale vicariale 
e quindi lavorare già lì un po' 
insieme. Poi anche alcuni 
appuntamenti, apriamo un tavolo 
della catechesi zero - 6 anni 
condiviso che è una novità un po' 
per tutti. Poi si parlava anche di 
creare un coordinamento carità, e 
poi ci sarà questa iniziativa di un 

incontro sul tema degli adolescenti 
che nasce da San Lazzaro ma che 
è stata condivisa da tutti. 
Spettacolo di Natale di E.Vecchi 
In prossimità delle festività 
Natalizio. Nel pomeriggio di 

domenica 22 
dicembre i 
bambini del 
catechismo e  i 
ragazzi del 
Dopo Cresima 
e del Gruppo 

Giovanissimi hanno voluto porgere 
i loro auguri a genitori ed nonni e a 
tutta la comunità, mettendo in 
scena un piccolo spettacolo. Grazie 
all’impegno di alcune catechiste, si 
è scelto di realizzare un Presepe 
Vivente in chiave moderna, dove ad 
adorare Gesù Bambino appena 
nato nella grotta  di Betlemme non 
erano i pastori di duemila anni fa, 
ma le diverse categorie della 
società contemporanea. Per questo 
i bambini e i ragazzi, guidati dai loro 
catechisti, hanno interpretato con 
brani recitati E canti rivisitati per 
l’occasione, angeli, bambini di una 
scolaresca, commercianti, 
personaggi politici, influencers. Non 
sono mancati i Re Magi, che al 
posto dei cammelli, guidavano 
monopattini e che hanno portato in 
dono a Gesù strumenti tecnologici. 
Le ragazze e del gruppo Dopo 
Cresima hanno guidato la 
narrazione, fingendo di essere 
giornaliste inviate a Betlemme per 
raccontare il Fatto Straordinario 
appena avvenuto. Tutto questo per 
aiutare bambini e adulti a riflettere 
sulla realtà che il Signore nasce 
oggi, per noi, nella nostra Storia e 
nelle problematiche del nostro 
tempo. Al termine del Presepe 
Vivente i ragazzi del gruppo 
Giovanissimi hanno proposto una 
simpatica canzone in dialetto 
parmigiano per fare i loro auguri ai 
presenti. Il pomeriggio di festa si è 
concluso con la tradizionale 
preghiera di benedizione delle 
statuette di Gesù Bambino da 
collocare nel presepe la Notte di 
Natale, quest’anno arricchita da un 
albero speciale a fianco dell’altare, 
le cui foglie erano tante piccole 
culle del Bambinello. La vendita di 
queste preziose statuette, 
realizzate dalla parrocchia di Pieve 
Otto Ville, è servita a sostenere le 
necessità della nostra comunità 
parrocchiale. 



   
 
 
 
 
 
 

LUNEDI’-SABATO 8,30-21 
DOMENICA 9-13; 16,30-20,30 

 

Via Emilio Lepido, 16B 
Tel. 0521 487460 

www.terenzianihome.it 
info@terenzianihome.it 

 

   
 
 
 

 
 

Corradi Angelo Cell 349-3715897 
Via Zanardelli,9 tel. 0521/ 941189-944379 

fax 0521950259  mail: info@rifiuti-ambiente.it 
www.rifiuti-ambiente.it 

INTENZIONI SS.MESSE MESE DI GENNAIO 
5– ore 08,00: fam.Cassi-Marusi 
        ore 10,00: per la comunità parrocchiale 
        ore 11,30: fu Alanda e Carlo 
6– ore 10,00: per la comunità parrocchiale  
      50° MATRIMONIO Giuseppe e Rita Orsini 
8 - ore 18,30: defunti Roberto, Carlo ed Alberto 
9– ore 18,30: fu Ines, Liliana e Piero Ghiretti 
10 – ore 18,30: fu Valerio Bruni 
11 – ore 18,30: fu Marco, Maria e Giuseppe 
12-  ore 10,00: per la comunità parrocchiale 
        ore 11,30: fu Vanna Grossi 
13 – ore 18,30: per le anime del purgatorio 
15 – ore 18,30: secondo le intenzioni dell’offerente 
16 – ore 18,30: fu Giorgio 
17 – ore 18,30: per Maria Antonia e Carmine (viventi) 
18 – ore 18,30: fu Daniela 
19 – ore  8,00: fu Elmerina ed Ultimo 
        ore 10,00: per la comunità parrocchiale 
        ore 11,30: fu Dilva 
20 – ore 18,30: fu Verina  
23 – ore 18,30: fu Mauro Viglioli ed Ida Pappani 
25 – ore 18,30: CONV. S.PAOLO fu Cosimo ed Antonia Zoccali 
26 – ore 10,00: per la comunità parrocchiale 
        ore 11,30: fam.Cavallo 
29 – ore 18,30: fu Maria e Michele 
31 – ore 17,30: fu Maria Rosa Gangitano 

FESTA S. GIOVANNI BOSCO DOMENICA 2 FEBBRAIO 
 ore 15,30: tornei. s MESSA VENERDI’ 31 GENNAIO h 17.30 
Sabato 25 gennaio ore 18,30 s.Messa Conversione di s.Paolo 

Domenica 9 febbraio ore 10,00 a Vicopò s.Messa s.Biagio 

Rendiconto Vicopò ottobre-novembre 2024 
ENTRATE 

Acconto bollette Antonio     210 

Offerte in chiesa + candele   493 +125 = 618 

TOTALE ENTRATE   210 +618 = 828 

USCITE 
Utenze (luce) + Utenze Antonio 44,93 +509,77 = 554,60 

Differenza attiva del periodo + 273,40 

PELLEGRINAGGIO A ROMA 29-31 AGOSTO 
ALLOGGIO PRESSO STRUTTURA RELIGIOSA 

CAMERA SINGOLA 45-55.DOPPIA 80-105. TRIPLA 100-130 
PRENOTAZIONI ENTRO IL 10/01 con nome, cognome alla 

MAIL giuseppe.iamiglio61@gmail.com 
PROGRAMMA BENEDIZIONI GENNAIO 2025 

Martedì 7 gennaio 
MATTINO: via Provesi n. 10 
POMERIGGIO: Quarta 39-41-43-45 e via Lisbona (TUTTA)  
Mercoledì 8 gennaio  
MATTINO: via Praga (TUTTA)  
Martedì 14 gennaio 
MATTINO: Via Provesi n.12 
POMERIGGIO Via Rezzonico: dal n°11 al n° 27 
Mercoledì 15 gennaio  
MATTINO: via Rezzonico 1 e 4 
Lunedì 20 gennaio 
MATTINO: via Stendhal (TUTTA) 
Martedì 21 gennaio 
MATTINO: via Rezzonico nn. 5-6-7-9 e 10 
POMERIGGIO: via Rezzonico nn. 29-33-37 e 39 
Lunedì 27 gennaio 
MATTINO: via Quarta 24-26-28-49-51-53 via Madrid (TUTTA) 
Martedì 28 gennaio 
MATTINO: via Scarabelli dal n°2 al n° 18 
POMERIGGIO: via Scarabelli: 24-26 43 e via Vienna 9  

 
 
 
 

 Rendiconto s.Paolo novembre 2024  
ENTRATE 

Offerte in chiesa 4.295,86 

Offerte (funerale) e Benedizioni famiglie 990,00 

Rimborsi assicurazione e CSI  1688,00 

TOTALE ENTRATE 6.983,86 

USCITE 

Compenso parroco 375,00 

Spese culto e varie (gomme pulmino) 880,00 

Assicurazione + utenze 515 + 3911,96 

TOTALE USCITE 5.681,96 

Differenza attiva del periodo +1301,90 

https://www.google.com/search?q=Terenziani+Parma+via+Emilio+Lepido&oq=Terenziani+Parma+via+Emilio+Lepido&aqs=chrome..69i57j33i160l2.8033j0j15&sourceid=chrome&ie=UTF-8
http://www.terenzianihome.it/
mailto:info@terenzianihome.it
mailto:info@rifiuti-ambiente.it


 


